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卒業時アンケート（学部対象） 

対象 ：学部卒業論文提出者 

実施期間 ：2020 年 1 月 7 日（火）～2 月 14 日（金） 

実施方法 ：教務係へ卒業論文を提出しに来た者に、アンケート用紙を配布し、すぐ側に設置

した回収箱へ投函してもらう。また回収箱は評価・広報室前掲示板にも設置した。 

      ※当初の回答期間は 1 月 20 日（月）までの予定だったが、回答率が少なかったため、

期間を延長して実施した。 

論文提出者 ：174 名 

回答者数 ：137 名 

回答率 ：78.7％   ※2018 年度 90.0％ 

 

結果まとめ 質問ごとに(全体)（実数） 

【専修】 所属する専修は次のどれですか？ 

 

質問１ あなたが所属する専修において開講されている講義や演習の数や種類は十分でしたか？ 

A 非常に満足 B やや満足 C やや不満 D 非常に不満 E どちらとも言えない

69 48 14 5 1 

 

質問２ あなたが所属する専修において開講されている講義・演習・実習等のバランスは適切だと思い

ますか？ 

A 強くそう思う B ややそう思う C あまり思わない D 全く思わない E どちらとも言えない

54 64 14 3 2 

 

質問３ あなたが所属する専修において開講されている授業の内容は、全体として満足できるものでし

たか？ 

A 非常に満足 B やや満足 C やや不満 D 非常に不満 E どちらとも言えない

99 29 5 2 2 
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質問４ 大阪大学文学部の教室や教育のための設備は、満足できるものでしたか？ 

A 非常に満足 B やや満足 C やや不満 D 非常に不満 E どちらとも言えない

33 44 47 8 4 

 

質問５ 卒業論文の作成や日常の勉学について、教員から十分な指導を受けることができましたか？ 

A 強くそう思う B ややそう思う C あまり思わない D 全く思わない E どちらとも言えない

81 43 9 3 1 

 

質問６ 大阪大学文学部での勉学は、全体として満足できるものでしたか？ 

A 非常に満足 B やや満足 C やや不満 D 非常に不満 E どちらとも言えない

80 40 7 6 2 

 

各質問の回答選択肢の割合 
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質問７ 大阪大学文学部での教育全般について、より良くするための意見や要望があれば、自由に書い

て下さい。 

【設備・教室について】 

文法経棟の設備が悪すぎる。 

文法経講義棟が汚い・暗い・寒すぎる。 

日本学棟のリニューアルをしてあげて下さい。お願いします。 

トイレや教室が汚く、アレルギーが出る。 

文学部本館の無線 LAN の弱さが不満です。 

階段を楽にのぼれるようにしてほしい。 

コピー機など使えるようにコピーカードを配るなどしてください。 

研究室に個人で使用できる机があればと思います。 

安いコピー機を置いてほしい。 

【授業・単位について】 

もっと基礎知識を教える授業を増やすべきだと思う。1 年生から文学部の授業をとれるようにしてほし

かった。 

専修によって求められる勉強量や演習の発表数にバラつきがあって不平等。 

言語学に関する授業数を充実させてほしい。 

他の友人の研究を知ったり、先生方から指導を仰ぐ機会が少なく残念でした。 

講義のコマ数の都合等はあると思うのですが、やはりゼミのような授業がほしかったです。 

学芸員資格の隔年講義の授業を毎年開講してほしい。 

他専修と単位数・勉強量や求められるレベルが違うことがあり、不平等感があった。 

他学部の学生に圧迫されて受講出来なかった講義があったのが残念でした。 

他学部の授業も受け易くして欲しい。教養を深めたいので。 

他学部の授業も卒業要件に入れてほしい。色んな講義をとりたい。 

単位が足りているか確認できるシステムを導入してほしいです。（2 名） 

【卒論について】 

卒論何字目安か言われなくて驚きました。察しろということでしょうか。 

卒論を自由提出制にする。 

【図書館について】 

学部生が借りられる図書館の本の冊数をもっと増やしてほしかった。（2 名） 

【その他】 

就活支援が不十分すぎる。 

文学部で学んだということを大切にしながら生きていきたいなと思います。ありがとうございました。

授業、先生などは素晴らしい環境でした。 

充実していた研究室だった。 

やらなかった自分が全部悪かった。 
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自由記述欄についてのご回答 

 他学部の授業も卒業要件に入れてほしいとの要望がありました。現状でも卒業要件の選択科目とし

て認められることがあるので、該当する科目がある際には教務係に問い合わせてください。なお、平

成 31 年度からは、「高度教養教育科目」や「高度国際性涵養教育科目」として他学部の単位を位置づ

ける、カリキュラム改革を実施しています。 

 授業や卒論作成指導についてもご意見をいただきました。毎年 FD 研修などの場を通して改善に取

り組んでいますが、今後も努力を続けていきます。学芸員資格の隔年開講科目の毎年開講は、予算措

置が必要な事柄でもあり、簡単には応じられないのが実情です。 

 単位が足りているか確認できるシステムについては、KOAN の利用が考えられますが、各学部で卒業

要件や単位認定の仕組みが異なっているために、現状では難しいと言わざるを得ません。学生便覧に

ある卒業要件単位チェックシートを使って計算し、疑問点を洗い出してから教務係に尋ねるようにし

てください。 

 附属図書館で借りられる冊数の増加については、全学的な問題ですのですぐには実現できません。

事前に計画を立てて学習を進めるようお願いします。 

 就活支援の充実を求める要望もありました。文学部での就活支援事業には限りがあるので、豊中キ

ャリアセンター、豊中進路・就職相談室、大阪大学就職支援システムなどを適切に利用してください。

 教室やトイレが汚い・暗い、日本学棟のリニューアル、研究室における個人の机の確保といった施

設の改善や無線ランの充実などの意見が、複数の学生から寄せられました。これまでも年度末にトイ

レの特別清掃を行ったりしてきました。いずれも予算上の制約があり直ちに実現できるわけではあり

ませんが、今後とも学習・生活環境の整備に努めていきます。 

 

 


